
a finales del siglo xix parís era la capital del mundo: capital del arte con los pintores impresionistas,
de la escritura con escritores como zola, de la arquitectura con obras como la torre eiffel, 

de la magia del cinematógrafo con la máquina de los hermanos lumière... 
pero quien también hizo de parís la capital de la ciencia fue el matrimonio de pierre y 

marie curie.

¡hola! 
soy maria sklodowska

y nací en varsovia,
la capital de polonia,
hace más de 150 años.

ah, ¿creíais que me llamaba curie?

veréis, curie era
el apellido de

mi marido, 
pierre curie.

cuando tenía 24 años me tuve que ir
a francia para poder estudiar en la

universidad, porque en varsovia
las mujeres lo tenían prohibido.

¡en parís fui muy feliz 
porque pude cumplir mi
sueño de estudiar física!

en esta foto no parezco 
muy feliz, ¿verdad? 

estoy tan seria porque en
mi época nadie se reía 
en las fotos. ¡además,
ahí aún usaba corsé, 
y era muy incómodo!

me gradué en física y matemáticas con tan
buenas notas que me dieron una beca para

estudiar el magnetismo...

...eso de que 
los polos
opuestos 
se atraen.

el magnetismo me llevó hasta pierre curie,
que era el profesor que más sabía de eso...

...y tanto, tanto nos atrajimos, que...
¡nunca más nos separamos!

después de casarnos, decidí que iba a investigar 
unos rayos misteriosos que acababan de ser descubiertos.

me ayudó pierre
construyendo la balanza
de cuarzo piezoeléctrica

para que hiciera los
experimentos.

lo primero que
hice fue inventar
una palabra para 

nombrar esos
rayos:

como yo era quien más sabía de radiactividad, me dieron
el premio nobel de física, junto con pierre curie, mi 

marido, y henri becquerel, su descubridor. ¡es el mismo
premio que existe ahora, ese tan importante!

fui la primera
mujer a la que se
lo concedieron,
pero estuvieron
a punto de no

dármelo
precisamente

por eso:
por ser mujer.

 

voilà!



pero cuando todo parecía
perfecto, pierre murió. Yo estuve

muy triste, pero seguí investigando
y dando clases en la universidad.

fui la primera mujer que daba
clases en la universidad de 
parís en más de 600 años!
¡incluso salí en la prensa!

y unos años después me volví
a enamorar. se llamaba paul,
había sido discípulo de pierre
y tenía un imponente bigote.

me dieron otro premio nobel,
esta vez a mí sola,

por descubrir dos nuevos 
elementos químicos, el radio

y el polonio.

al segundo lo llamé así en
honor a mi país, polonia.

                             fui la primera persona 
                             con dos premios nobel,

                              y durante mucho tiempo,
la única. entonces me hicieron directora del

instituto del radio, en parís, pero cuando
íbamos a inaugurar el edificio, en 1914... 

...empezó una guerra terrible,
la primera guerra mundial.

¿sabéis lo que es una máquina de rayos x?
sí, las que usan para haceros radiografías.
pues monté unas cuantas en camionetas...

...encontrar fácilmente las balas
en los soldados heridos.

me acompañó mi hija mayor,
irene, que tenía solo 17 años.

en nuestro honor, los soldados
llamaban pequeñas curies 

a las camionetas que usábamos.

y entonces yo decidí ayudar a francia, 
mi país adoptivo. ¿cómo?

...aprendí a conducir y me fui al frente
con ellas para radiografiar a los

soldados y que los cirujanos pudieran...

cuando la guerra terminó, mi hija
irene estudió física en la universidad
de parís, y luego se hizo científica,

como yo, y me ayudó en el
laboratorio.

pasaron los años
y ella ganó otro
premio nobel

junto con su
marido, frederic

joliot...

...exactamente,
como pierre y yo.

pensaréis que todos en mi
familia eran científicos 

y ganaban premios nobel, pero
no. mi hija pequeña, eva, no 

quiso saber nada de ciencia...

... eva fue una gran pianista
y después se convirtió 

en periodista y escritora...

¿os cuento un secreto?
en realidad, no soy

famosa por lo que hice
o descubrí, sino gracias
a un libro precioso que
eva escribió sobre mí.

como veis,
mi vida estuvo
llena de cosas
apasionantes,
como espero

que estén 
las vuestras.


